
LA PROVINCIA, 30 DÍAS 

PARTE peticiones de 
dimisión, para al
caldes y Corpora
ciones municipa
les completas por 
parte de los par
tidos políticos y 

movimientos ciudadanos —el úl
timo para el que se pidió la dimi
sión ha sido para el alcalde de 
Collado Villalba—, los últimos 30 
días desde nuestra última crónica 
han sido de normal actividad muni
cipal. Los hombres que un día 
fueron elegidos para la difícil ta
rea de la gobernación de los mu
nicipios siguen en sus puestos 
contra viento y marea, con sus 
aciertos y errores, pero en honor 
a la verdad, salvo las excepciones 
que confirman la regla, prestando 
el mejor servicio que puede ofre
cerse a la comunidad vecinal. 

Fijándonos en aquellos aspectos 
que en su día, a lo largo de los 
últimos 30 días, fueron actualidad 
y noticia, aunque sólo a escala 
municipal han de destacarse prin
cipalmente aquellos que se refieren 
a las sesiones permanentes y ple-
narias celebradas por las diversas 
Corporaciones Municipales. 

Crónica mensual del quehacer 
municipal en los diversos 

pueblos madrileños 

Los ediles municipales de A l -
cobendas aprobaron el proyecto de 
urbanización de «Zaporra», barriada 
que tanto ha dado que hablar y 
tantas polémicas ha suscitado en
tre los vecinos. El proyecto provi
sional ha sido enviado a COPLACO 
para que siga el trámite reglamen
tario (en septiembre se trató el 
tema) y ha estado en período de 
información cumpliendo los requi
sitos exigidos por la vigente Ley 
del Suelo. 

Refiriéndonos a otro Pleno mu
nicipal hay que reseñar que el de 
Majadahonda pidió la dimisión de 
un concejal: don Juan Ignacio 
Saenz de la Gándara, que había 
asistido a una manifestación calle
jera en la que se acusaba a la Cor
poración de mala gestión muni
cipal. 

O PAGA O SE EMBARGA 

El acuerdo más importante adop
tado por la Corporación Local de 
San Fernando de Henares en su 
última sesión fue el que se refiere 
a que la constructora de la Colonia 
Monserrat deberá ingresar los fon
dos necesarios para la urbanización 
de la barriada. De no ocurrir así, 
según figura en el acuerdo, en el 
plazo de 15 días se iniciará el trá
mite para el embargo de bienes. 
A cambio, el Pleno acordó levantar 
la orden de paralización de las obras 
que se había impuesto a la empresa 
«Sánchez Torbado». 

Los vecinos de esta colonia, que 
llevan reclamando hace tiempo la 
urbanización de sus calles han re
cibido la noticia del asfaltado, con 
la lógica satisfacción, porque ahora 
sí que va en serio: o la empresa 
deposita los fondos para la acome
tida de las obras que en su día no 
realizó, o el Ayuntamiento las aco
mete por su cuenta, pero a cambio 
del embargo de bienes de la cons
tructora. 

El concejal de Alcalá de Henares, 
señor Fernández Huerta, no se ha 
andado por las ramas y ha sido ta
jante en afirmar en el último Pleno 
Municipal que no quieren presiones 
de demagogos porque hay que 
seguir funcionando con normalidad. 
En la sesión del mismo día fueron 
aprobadas diversas obras en la 
ciudad así como el proyecto de la 
policía municipal, las pruebas de 
selectividad para funcionarios mu
nicipales y un anteproyecto de 
jardines. 

EL PLENO DE GETAFE 

Diversas comunicaciones y es
critos procedentes del Gobierno 
Civil, Primera Jefatura de Trans
portes Terrestres sobre la posibi
lidad de prolongar una línea man
comunada de transportes de la 
E.M.T., la concesión de cerca de 
diez millones y medio de pesetas 
por parte de la Diputación como 
subvención del Matadero frigorí
fico y el acuse de recibo del Minis
terio de Justicia, de la solicitud 
cursada en su día para reinstaurar 
en la población el Juzgado de 1.a 

Instancia, fueron dadas a conocer 
a los ediles getafenses en el pleno 
municipal celebrado bajo la pre
sidencia del alcalde, don Ángel 
Arroyo Soberón. En esta misma 
reunión plenaria fueron tratados 
temas interesantes como el relativo 
a la resolución del jurado provincial 
de Expropiación Forzosa de los 
terrenos de la calle Doctor Fleming, 
mostrando el Pleno su disconfor
midad por el precio de 4.500 pese-
fas fijadas por metro cuadrado, 
teniendo en cuenta que en la misma 
población y sobre terrenos concep
tuados como zonas verdes se ha 
venido expropiando a 600 pesetas 
metro cuadrado. 

El Pleno se ocupó de asuntos 
concernientes a la inclusión en la 
Seguridad Social y una mejor pres
tación sanitaria de los empleados 
municipales, además de que fueron 
aprobados diferentes proyectos y 
se cedieron terrenos para la cons
trucción de un centro de B.U.P. 
Sobre la mesa quedaron diversos 
asuntos para un mejor y más de
tenido estudio. 

DIMISIÓN QUE NO 
SE ACEPTA 

En Móstoles el teniente de al
calde, don Julián Alonso, conocido 
por el «concejal panadero», por 
tener un negocio dedicado a esta 
actividad, presentó su dimisión que 
no le fue aceptada por el resto de 
sus compañeros de Corporación, 
por entender que su gestión y labor 
realizada eran dignas de elogio. 
El señor Alonso señaló, como cau
sas de su dimisión, problemas per
sonales y laborales que le impiden 
dedicar el tiempo necesario en el 
cometido que la tenencia de alcal
día le exige. 

Y también refiriéndonos a Mós
toles, sin que ello tenga que ver 



con la dimisión del concejal, el 
presidente de la Asociación de 
Subnormales —AFANEM— denun
ció que «nadie les atiende; ni el 
Pacto de la Moncloa ni los partidos 
políticos, ni la Administración». 
Y tienen razón, porque en Mósto-
les, según estadísticas con que 
cuenta dicha Asociación, existen 
1.245 deficientes de los que nadie 
se ocupa de resolver los problemas 
que tienen planteados. 

ENTRE PINTO 
Y VALDEMORO 

Entre Pinto y Valdemoro parece 
ser que se ubicarán, definitivamente, 
los llamados «cementerios de co
ches» o industrias de desguace, 
que como es sabido tienen que ser 
retirados de los lugares que ahora 
ocupan, próximos a la capital y en 
zonas urbanizadas" y que parece 
ser que constituyen un peligro. 

El lugar exacto de la ubicación 
de esas industrias será en el término 
de la Vega, para lo que COPLACO 
ha informado favorablemente. Lo 
que no sabemos es cómo habrá 
recibido esta comunicación el 
Ayuntamiento y vecinos de esta 
localidad ribereña. 

Y volviendo con la actividad de 
los Ayuntamientos, el alcalde de 
Las Rozas ha accedido, según una 
nota que han hecho circular las 
Asociaciones de Vecinos, a infor
mar a éstos sobre los acuerdos 
municipales, a la vez que ha pro
metido una estrecha colaboración 
entre Ayuntamiento y estas Aso
ciaciones. 

El alcalde en funciones de San 
Martín de Valdeiglesias, don Anto
nio de Francisco, acompañado de 
varios concejales y un notario, 
vació los archivos de la Sociedad 
«Costa de Madrid», sitos en la 
madrileña calle de Serrano, nú
mero 23, y trasladó toda la docu
mentación a los archivos munici
pales donde se revisarán las cuen
tas de dicha Sociedad, empresa 
mixta entre el Ayuntamiento y par
ticulares, y que desde hace algún 
tiempo ha provocado fuertes ten
siones entre los concejales y ve
cindario en general, que piden una 
aclaración en el régimen adminis
trativo, financiero y económico se
guido hasta ahora. 

EJEMPLO 
DE COLABORACIÓN 

Ejemplo de colaboración entre 
el Ayuntamiento, Asociación de 
Vecinos y Comisión de Médicos del 
Hospital de la Seguridad Social 
«Hermanos Laguna» de Alcorcen, 
los cuales han iniciado las gestiones 
pertinentes en el Instituto Nacional 
de Previsión, encaminadas a am
pliar y aprovechar mejor dicho 
Centro sanitario, que en la actua
lidad cuenta con un total de 120 
camas. En esta localidad madrileña 
existe un enorme déficit de plazas 
sanitarias. Por su parte, el I.N.P. 
estudia con el interés que merece 
el proyecto, y es de esperar que el 
mismo llegue a buen fin. 

Y como estamos en plena demo
cracia, un pueblo de la provincia, 
Griñón, tuvo su «marcha blanca» 
y todo. Unos 200 albañiles de dicha 
localidad se trasladaron hasta la 
Plaza Elíptica, para protestar por 
la paralización de las obras de unas 
viviendas construidas sobre zona 
rústica. Los representantes de los 
trabajadores entregaron al Gober
nador Civil señor Rosón, un es
crito en defensa de sus intereses. 
Los obreros, según expresaron, 
no son responsables, ni las empre
sas, de las irregularidades urbanís
ticas denunciadas hace tres meses 
por varios concejales de aquel 
Ayuntamiento. 

Y como cierre de nuestra crónica 
de 30 días, una noticia agradable: 
La Comisión de Planeamiento y 
Coordinación del Área Metropoli
tana de Madrid, bajo la presidencia 

del Delegado del Gobierno en dicho 
Organismo, don Elias Cruz, en su 
reunión del 28 de noviembre adop
tó el acuerdo de gran trascenden
cia para Boadilla del Monte, de 
realizarse la cesión de 20 hectáreas 
de terreno con destino a Parque 
Público en dicha localidad, cuya 
titularidad pasará a la Corporación 
Municipal. 

En la reunión citada estuvo pre
sente el alcalde en funciones, don 
Ángel Nicolás Sevilla, quien ha 
expresado lo que supone que la 
población tenga la «posibilidad 
de disfrutar un equipamiento urba
nístico de tan elevada calidad» y 
pone de manifiesto el espíritu y 
deseo de colaboración de COPLA
CO con los Municipios. 

Que así sea. 

Bonifacio VAREA 

Aprobado el Plan de «La Zaporra» 
en Alcobendas. 

Ultimátum del Ayuntamiento de San 
Fernando de Henares a la Urbaniza
do ra de Montserrat: «O paga o se 
embarga». 

En Móstoles hay 1.245 deficientes. 

Entre Pinto y Valdemoro se asen
tarán los cementerios de coches. 

El archivo de «Costa de Madrid», a 
San Martin de Valdeiglesias. 

«Marcha Blanca» de 200 albañiles 
de Griñón, a Madrid. 
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Palomino, uno de nuestros 
escritores más leídos del pais. 
El mismo nos lo confirma con 
las ventas efectuadas con su 
último libro finalista del Pre
mio Planeta. 

—Sí. «Divorcio para una 
virgen Rota» ha nacido de pie: 
40.000 ejemplares, y ni en 
la editorial ni en las liberías 
queda nada. 

Como verán, la cifra de 
venta efectuada en poco más 
de un mes de la publicación 
de este libro es asombrosa. 

CULTURA 

ÁNGEL 
PALOMINO: 

UN 
BEST-

SELLERS 
PERMANENTE 

Ángel Palomino es un hom
bre sobradamente conocido 
en el ámbito de las letras es
pañolas. Los títulos de «Za
mora y Gomorra» (Premio 
In te rnac iona l de Prensa 
1968), «Torremolinos Gran 
Hotel» (Premio Nacional de 
Literatura 1971) , «Madr id , 
Costa Fleming» y otros mu
chos libros han acreditado 
los numerosos best-sel lers 
que han hecho de Ángel 

Ángel, ¿cómo es tu «Virgen 
Rota»? 

—Es una mujer de hoy, y la 
novela, como todas las mías, 
esta escrita con humor. Em
piezan a aparecer las críticas 
y no voy a tener más remedio 
que leer la novela otra vez; 
la ponen por las nubes: Por 
ejemplo, J. M. Tavera dice: 
«Divorcio para una virgen Ro
ta» Es el mejor ejemplo de 
novela realista de nuestro 
tiempo y bien puede situarse 
a la par frente a la «Regenta», 
de «Clarín». La novela, como 
sabes, acaba de salir: aún no 

tengo otras críticas, ya llega
rán y me dirán en qué lugar 
estoy. Me alegro que las pri
meras sean tan favorables. 
Y que haya saltado desde la 
primera semana a la lista de 
libros más vendidos. 

—¿Eres un hombre disci
plinado en tu trabajo o escri
bes sin horario fijo? 

—Trabajo como puedo, sin 
marcarme un horario, ni creo 
que eso sea malo o bueno; lo 
importante es que el escritor 
escriba y que lo haga todos 
los días,salvo casos de incen
dio, terremoto o manifesta
ción pro autonomía regional, 
perdón, nacional. 

—¿Tienes algo a punto de 
publicarse? 

—Sí, en «Selecciones Aus
tral» tengo una antología de 
mis cuentos, escogidos entre 
los ya publicados y premiados 
y algunos inéditos. También 
estoy repasando para «Pla
neta» una selección de mi 
poesía de humor. Y otra se
lección de mis artículos publi
cados en «ABC» y, natural
mente, estoy escribiendo otra 
novela. 

Esperemos que pronto Án
gel Palomino se decida por 
el tema de su próximo libro 
y que esto nos dé la oportu
nidad de disfrutar de una 
nueva narración de este autor 
que como testigo de su época 
nos acerca una realidad que a 
diario vivimos, pero de la que 
pasamos de largo y que gra
cias a él podemos juzgar o 
simplemente comprender en 
toda la dimensión humana 
que nos plantean los libros 
de uno de nuestros más im
portantes escritores españo
les. 

Alicia CANALES 

EL MINISTERIO 
DEL 

INTERIOR 
RESPALDA 

A 
LOS 

AYUNTAMIENTOS 
HASTA 

LAS 
ELECCIONES 

El Ministerio del Interior 
ofrece su respaldo a los al
caldes y a las corporaciones 
municipales en este momen
to de transitoriedad que vi
ven los municipios, según 
afirmó el jefe del gabinete 
técnico del departamento, En
rique Santín, en un descanso 
de la reunión que el titular 
del Interior, Rodolfo Martin 
Villa, y los altos cargos del 
Ministerio celebraban con los 
alcaldes de las capitales de 
provincia y ciudades de más 
de 100.000 habitantes. 

EL DOCTOR DIEGUEZ 
Y SU 

NUEVA CLÍNICA 

El gran traumatólogo José 
María Diéguez inauguró a 
mediados del pasado mes de 
diciembre su nueva clínica 
de traumatología y rehabilita

ción, provista de los más 
modernos aparatos y utensi
lios, con lujo y confortabili-
dad, que hacen la espera del 
paciente más agradable. Vaya 

desde estas líneas nuestra 
más sincera enhorabuena al 
doctor Diéguez y su equipo de 
colaboradores y que esta nue
va clínica sirva para superar 
éxitos anteriores en el campo 
de la traumatología y la reha
bilitación. 

48 ANOS 
EN LA 

DIPUTACIÓN 

No sé si es por el puente, 
este inmenso puente en que 
estamos metidos o qué, pero 
me parece que hoy la grave 
circulación madrileña estaba 
algo mejorcita. Pero hoy no 
quiero hablar de circulación 
y sí de unos hombres que 
sencillamente, sin querer re
lumbrones, sin desear premios 
o prebendas se encuentran 
en tantas Instituciones unas 
vkeces públicas y privadas 
otras. Son hombres que se 
encuentran en la vida pro
bándonos que contra los bus
cadores de halagos o de va
gancias ellos son todo lo 
contrario. Y como unas repre
sentaciones de esos hombres 
entregados años y años a 

una tarea, en este caso en la 
Diputación Provincial de Ma
drid, quiero citar a don César 
Polledo y García. 

Cuarenta y ocho años en 
aquella casa de la Diputación 
Provincial los de este caba
llero, caballerazo español que 
ahora en uno de estos días 
cercanos a la navidad —que 
los tenga muy felices— se va 
a jubilar en su puesto de en
cargado general del Servicio 
de Asistencia Internal y Ce
remonial. 

La Medalla del Trabajo le 
va a ser impuesta en el Pleno 
de este mes. Algo muy mere
cido, algo que colmara un 
poco su nostalgia en la fecha 
un tanto triste para él, las 
gentes de la Diputación y sus 
amigos de la jubilación. Ejem
plos de funcionarios, don Cé
sar Polledo. 

Juan SAMPELAYO 
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LIBROS 

EL INFORME 
HITE 

Libro revelador realizado 
a base de las respuestas de 
mujeres norteamericanas de 
todos los Estados de la Unión, 
de todas las edades y de las di
versas posiciones sociales, 
económicas y culturales. Res
pondieron a un cuestionario 
de sesenta preguntas sobre 
sus problemas sexuales. Una 
operación que duró más de 
cuatro años, durante los cua
les fueron encuestadas miles 
de norteamericanas. Las res
puestas que se dan en la obra 
constituyen la exposición, a 
gran escala, de las prácticas e 
ideas de muy distintas mujeres 
respecto a las cuestiones más 
íntimas de su vida sexual. 

Libro revelador, vuelvo a re
petir, para el conocimiento de 
la sexualidad femenina. Por 
ejemplo, en este exhaustivo 
volumen sobre el tema queda 
aclarado con toda serie de 
precisiones que las mujeres 
pueden sentir dos clases de 
orgasmos, el «clitorideo», por 
medio de friccionarse el clí-
toris, bien la propia mujer 
masturbándose —de todas las 
féminas encuestadas, un 82 
por 100 declararon que se 
masturban— o por obras de 
las fricciones de su acompa
ñante y también mediante el 
coito; y el orgasmo llama
do «vaginal», conseguido por 
estimulación de la vagina con 
el pene al realizar el acto se
xual normal. 

Otras de las revelaciones 
del libro es la enorme frecuen
cia con que las mujeres, al 
menos las norteamericanas 
encuestadas, se relacionan se-
xualmente entre ellas. Entre 
las que respondieron a las 
preguntas de Shere Hite abun
dan las mujeres que habitual-
mente o en alguna ocasión 
han llegado al orgasmo con 
otra mujer, algunas en su 
primera juventud, otras en 
todas sus edades, muy diver
sas, alternando sus relaciones 
con el hombre —mujeres ca
sadas, prometidas, etc.—. 

Se explica en el libro con 
detenimiento la teoría ya pro
bada por otros estudiosos del 
tema, de la mayor lentitud de 
la mujer para alcanzar el or-
orgasmo al realizar el acto 
sexual con el hombre, alcan
zándolo, sin embargo, con 
mucha mayor celeridad con la 
fricción clitoridea realizada en 
la masturbación. 

Según la autora de esta 
obra, que ha sido un «bets-
seller» en Estados Unidos—lo 
que supone la tirada de cien

tos de miles de ejemplares—, 
uno de los principales objeti
vos del libro es, aparte del 
mayor conocimiento de la 
sexualidad femenina, el de 
estimular el debate público 
sobre este tema, evaluando 
de nuevo la sexualidad. «He
mos de comenzar a idear 
—especif ica Shere Tate— 
otras formas de relacionarnos 
que resulten más corteses, 
generosas y personales, lo 
cual se traducirá en algo muy 
positivo y constructivo en el 
futuro. 

M . C. D. 

GASTRONOMÍA 
CALLOS 

A LA 
MADRILEÑA 

Dos de los platos típicos de 
Madrid han sido y serán, sin 
duda, el cocido y los callos. 
En esta ocasión ofrecemos la 
receta de unos sabrosos ca
llos a la madrileña que, aun
que no puedan comerse y 
hacerse con asiduidad en las 
casas particulares —quizá por 
aquello de que se venden mu
chísimo en lata—, siguen to
mándose en gran cantidad en 
locales públ icos, especial
mente en tabernas y tascas, 
acompañados de un buen va
so de vino. He aquí, pues, la 
receta de los auténticos callos 
que siempre se han comido 
en la provincia de Madrid, a 
pesar de que su imagen haya 
sido ligeramente adulterada 
con el paso de los años. 

Ingredientes: 2 kilos de ca
llos, 1 pata de vaca, 2 zanaho
rias, perejil, laurel y pimienta 
negra molida. 

Preparación: Partir los ca
llos y la pata. Échense en 
agua, quitando después los 
callos y, en ese agua, dar un 
herbor a la pata, tirándola 
después. Añadir un tomate, 
que cueza por espacio de unos 
minutos y agregar harina y 
mover, deslíase con caldo de 
los callos y cuando rompa el 
herbor añádase la carne de 
unos pimientos raspando con 
una cuchara; sazonar y echar 
sal y pimienta y, si hace falta, 
azúcar. Hecha la salsa, se 
echa sobre los callos y se po
ne a cocer al menos una hora. 

PESTIÑOS 

Tras los callos, un postre 
también típico de Madrid: los 
dulces y exquisitos pestiños. 

Preparación: Se coge una 
taza de aceite ya frito, pero 
frío otra de vino blanco, una 
cucharada de anís y un poco 
de harina, hasta tener una ma
sa manejable. Se trabaja mu
cho y luego se estira, hacién
dose un rollo y cortándose 
después en tiras. Se retuercen 
por las esquinas en sentido 
contrario y se fríen en aceite, 
primero muy caliente, después 
un poco menos. Una vez 
fritos, se salpican con azúcar y 
canela ya preparada. 

PEIRO 

TOROS 
SECUELAS 

DE UN FINAL 
DE 

TEMPORADA 
Hecho muy por encima el 

balance de lo que, en lineas 
generales, dio de sí la tempo
rada taurina 1977, una tempo
rada iniciada bajo un signo de 
encendida polémica —la del 
grupo de subalternos— y que 
por fortuna se enderezaría una 
vez arrancada, tras imponerse 
la cordura y el buen sentido 
profesional de todos, vamos 
a deternernos en las secuelas 
de este fin de temporada, en 
los hechos o sucedidos más 
notables acaecidos durante 
los casi diez meses de activi
dad taurina, a lo largo y ancho 
de nuestra variopinta piel de 
toro ibérica. 

La gente respondió bien, 
francamente bien, a la hora de 
acudir a las plazas, notándose 
lógicamente más en las ferias 
de cierta importancia, con la 
única excepción de la feria de 
Valencia, donde la modestia 
de sus carteles, lo mal progra
mado del ciclo fallero, tanto en 
toreros como en toros, ahu
yentaron a la afición levanti
na. Fue un mal presagio, que 
por fortuna no se extendió a 
otras plazas. Sólo en las fe
rias chicas, en las localidades-
pequeñas, en los pueblos, se 
registró un acusado descenso 
taquillera. La crisis econó
mica también afectó a la 
fiesta de los toros. Pero no se 
puede hablar de crisis del es
pectáculo taurino. Fue un año 
más, un año en que debido 
a los avatares políticos del 
país, a los cambios y a las 
transformaciones habidas en 
todos los órdenes, la fiesta na
cional reclama igualmente 
nuevas formas y estructuras. 

«Un Paco Camino cansado 
e indolente.» 

Los dos hechos más so
bresalientes de esta tempora
da 1977, a nuestro juicio, son, 
de un lado, la anunciada re
tirada de Paco Camino, el 
torero más importante, de más 
calidad, de la década de los 
setenta. El sevillano, en una 
temporada de claro descenso, 
no ha tenido más remedio que 
tirar la toalla. No está ya el 
camero para batallas, ni para 
grandes empresas. Del tiempo 
no pasa en balde. Desde hace 
algunos años viene arrastran
do una abulia, una desgana, 
una falta de afición, que sólo 
la tapa por su sapiencia torera 
y sus extraordinarias dotes 
de lidiador. De confirmarse 
sus propias declaraciones, no 
veremos a Paco Camino en 
los ruedos en esta tempora
da 1978. ¡Lástima grande, 
pues con él desaparecerá uno 
de los grandes artistas de to
dos los tiempos. No obstante, 
creemos que la andadura del 
torero sevillano no ha sido 
todo lo brillante que cabia 
esperar, dadas sus excepcio
nales cualidades innatas que 
atesora. Sólo ha funcionado a 
medio gas, sin forzar la má
quina. Su carrera ha sido de
masiado fácil. Quizá porque 
no haya encontrado en su 
camino ningún obtáculo. Pero 
sí su ausencia dejará un gran 
vacio en el mundo del toro; 
lo más triste es pensar que no 
se vislumbra nadie capaz de 
ocupar el puesto del niño 
sabio. ¡Y ojalá nos equivo
quemos! 

EME-CONDE 

POR TERCERA VEZ 

CERRADA, 
HASTA NUEVO 

AVISO, 
LA UNIVERSIDAD 

DE ALCALÁ 
La Universidad de Alcalá 

de Henares ha sido cerrada 
hasta nuevo aviso (y va la 
tercera en este trimestre), dice 
Europa Press. Una nota fir
mada por el presidente de la 
Comisión Gestora explica el 
motivo: el día 9 volvieron a 
interrumpirse las clases, «con 
especial violencia»; además, 
en los últimos días, continuó 
la actitud generalizada de asis
tencia a clase «mientras un 
grupo de alumnos ocupaba 
día y noche una de las aulas». 
«La tímida reacción favorable 
a una normalización académi
ca, que se había apreciado, 
ha tenido que ceder ante la 
intimidación, la amenaza y la 
acción de grupos que han lle
gado a expulsar de su clase 
al propio decano de Económi
cas». Por eso se cierra, para 
evitar más ofensas a la Uni
versidad y posibles agresiones 
a alumnos y daños a servicios 
e instalaciones. 
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CARTAS 
A 

«CISNEROS» 
Estimado Sr. Director: 

Soy un madrileño que quie
re profundamente a Madrid, 
que desearía para esta ciudad 
y su provincia lo mejor y que 
comparte con el resto de los 
regionalistas de España el 
amor hacia su «patria chica»; 
su región, en este caso Ma
drid. 

Afortunadamente descubrí 
hace seis meses esta magnífi
ca revista «CISNEROS», que 
levanta una voz en favor de la 
provincia - ciudad - región 
que es Madrid. ¡Cuánto de
bemos agradecer esta feliz 
iniciativa los que hemos na
cido y vivimos en Madrid y 
nos sentimos «regionalistas» 
de lo nuestro I 

No me atrevía a escribir 
antes a esta gran revista, por
que hasta el presente número 
de diciembre no he visto la 
sección «Cartas a Cisneros», 
y créame que lo considero un 
gran acierto más de sus inte
resantes páginas, que abre 
una tribuna de opinión en 
relación con nuestro querido 
Madrid. 

Quisiera dejar bien claro 
que no soy «anti-nada» por lo 
que se refiere al resto de Espa
ña, pues respeto el sentir de 
los demás pueblos de la Na
ción, sus aspiraciones autono
mistas y sus peculiaridades, 
idioma, caracteres, etc. Por 
ello es por lo que pido que 
también Madrid sea respetado 
y comprendido y, ¿porqué no?, 
querido. Que se deje ya a un 
lado el tópico del centralismo 
(del que Madrid es el primer 
perjudicado) y de que aquí 
nos llevamos «todo lo mejor». 
Bien a las claras está que eso 
dista mucho de ser real. Más 
bien, yo creo, que nos lleva
mos gran parte de lo peor. Y 
si no, ahí están los ejemplos 
de los muchísimos problemas 
que la ciudad y la provincia 
tienen sin resolver. 

Quiero llamar aquí la aten
ción sobre la deficiente red 
viaria de accesos a Madrid. 
¿Para cuándo las autopistas 
de Toledo, Guadalajara, Ar-
ganda, Navalcarnero, cuarto 
cinturón y otras que hace 
años se anunciaron y que aún 
ni se han proyectado? 

Otra cuestión es el servicio 
ferroviario: hay muchos pue
blos del entorno de Madrid 
que no cuentan con un ser
vicio suburbano como es de
bido y al estilo del que tienen 
Villalba, Alcalá de Henares, 
Aranjuez, etc.; y que, sin 
embargo, tienen estructuras 
ferroviarias construidas, pero 
poco explotadas y sin electri
ficar. Por ejemplo, Colmenar 
Viejo, Getafe, Villaverde, Fuen-
labrada, Parla, etc. ¿No le 
sería rentable a RENFE au
mentar el número de sus via
jeros? También se podría en
lazar el actual y acertado fe
rrocarril de Móstoles con Ato
cha y Chamartín, a través de la 
ya existente estación del Pa

seo Imperial y c/. Ferrocarril, 
con sólo prolongar unos kiló
metros aquella línea. 

Por último: hace dos años 
que Barcelona y Málaga tie
nen un enlace ferroviario a sus 
aeropuertos. Pues bien, Ba
rajas siendo el aeropuerto más 
activo del país no cuenta más 
que con una autovía super-
congestionada e insuficiente, 
que es un verdadero calvario 
cuando llueve. 

Hay un proyecto (olvida
do) para llevar un tren desde 
Chamartín (estación de Hor-
taleza) hasta Barajas. ¿Por 
qué no se hace con urgencia? 
O mejor, ¿por qué no se habi
lita el tendido de vía que ya 
existe, acond ic ionándo lo , 
electrificándolo y, sobre todo, 
vallándolo (para evitar peli
gros), y que pasa por la Ala
meda de Osuna. Incluso po
dría resolver el gran problema 
de transporte urbano de este 
barrio, instalando un apeadero 
intermedio. 

En fin, son muchas cosas 
que Madrid y su provincia 
necesitan y pasan los años y 
las obras no se llevan a cabo. 

¿Por qué no se toma a Ma
drid en serio de una vez? 

Atentamente, 

Alfonso 
LINARES GONZÁLEZ 

Bergantín, 7 
Alameda de Osuna 

MADRID-22 

EL COLEGIO 
DE 

SAN FERNANDO 
Sr. Director: 
Con frecuencia en la re

vista «CISNEROS», editada 
por la Corporación y a cargo 
de un grupo de buenos pro
fesionales, vemos páginas ilus
tradas de los suntuosos mo
numentos arquitectónicos que 
tenemos en la provincia. Co
mo medio ilustrativo de cultu
ra nos enorgullece tantas reli
quias de nuestros antepasa
dos. Sin embargo, no nos po
demos olvidar de los centros 
benéfico-sociales de la Dipu
tación. Uno de ellos es el 
Colegio de San Fernando, 
enclavado a unos kilómetros 
de la ciudad en su parte norte, 
un centro docente encargado 
de formar a pequeños, huér
fanos en su mayoría. Una vez 
en sus entornos nos da la 
sensación de un mundo ajeno 
a la polución, donde el terre
no, algo quebrado pero lleno 
de armonía en su conjunto, 
nos dice con su forestal pai
saje, que allí se respira el 
oxígeno puro que se nos re
gatea en la gran urbe. Si nos 
introducimos en su pabellón-
dirección, pronto seremos re
cibidos amigablemente por los 
señores director e interventor, 
dos jóvenes entusiastas que la 
Corporación ha sabido elegir 
para estos puestos. 

Nada falta allí que tenga 
relación con el cuidado de los 
chicos para su formación en 
las variadas especialidades de 
oficios según las inclinaciones 
de cada pequeño. Y tampoco 

podían faltar los complejos 
de Educación Física y Depor
te. Vaya con estas líneas mi 
homenaje escrito a la buena 
labor que cumple esta institu
ción. 

Esteban ESQUÍBOZ 

BANDERAS, 
AUTONOMÍAS 

Y MUERTOS 
Ha saltado el tapón de la 

botella de las autonomías. 
Después de tanto tiempo em
botellado no se ha ganado en 
madurez, color y sabor. Tal 
vez la culpa no es del vino, 
tal vez sea de los cosecheros. 
Los muertos, por desgracia, 
le están dando un sabor amar
go. Tres puntas de lanza tiene 
en estos momentos la proble
mática autonómica: la ubica
ción constitucional, la calle 
y el clamor popular manifes
tado y los políticos, sus decla
raciones y conferencias. 

Algunos políticos se están 
hartando de «conferenciar au
tonómicamente» por toda la 

geografía del país. Ultima-
mente, en Club Siglo XXI, 
Roca Juvent, Soledad Bece-
rril y Solé Tura le estuvieron 
dando vueltas al asunto. Digo 
lo de las vueltas porque nin
guno de ellos quiso entrar a 
fondo y tocar hueso. Los po
líticos, incluyo a los del Go
bierno, andan por la perifieria 
autonómica. Medias veróni
cas, adjetivaciones, repasos a 
la Historia y otras cosas más. 
Todo, absolutamente todo, 
menos plantearse las grandes 
cuestiones regionalistas, o sea 
los problemas de la doble 
imposición, los poderes nor

mativos, posibles colisiones 
de leyes, estructuración de 
Tribunales y su jurisdicciona-
lidad, etc., por no seguir. 
Nadie le mete mano, públi
camente, a estos temas, que 
son los importantes y la ver
dadera sustancia de la auto
nomía. Ya se ha dicho que 
«el Estado Federal es un punto 
de llegada». Yo no sé si será 
de llegada o no, pero antes 
hay muchas estaciones por 
donde habrá que pasar o parar, 
o trasbordar. Ante esta gran 
desinformación, algo que está 
de moda a todos los niveles 
españoles, la autonomía está 
pidiendo a gritos claridad. 
Por supuesto que su arranque 
es constitucional, pero como 
ya se sabe algo, un libro blan
co, verde, amarillo, rojo o 
azul o, si es posible, arco iris 
sobre las autonomías no ven
dría nada mal y en esto las 
Diputaciones de todo el Es
tado español tienen mucho 
que decir. 

En el Norte y Sur del país 
han salido las banderas au
tonómicas a la calle y alguna 
ha servido, lamentablemente, 
para envolver definitivamente 
a un cuerpo humano. La au
tonomía no puede significar, 
nunca, violencia, desorden, 
muerte ni separatismo. Quie
nes, desde cualquier lado, 
juegan a este poker son los 
únicos y verdaderos enemigos 
de las autonomías. 

Se ha pedido, insistente
mente, para principios del 78 
la convocatoria y celebración 
de las elecciones municipales 
y este es otro engarce del pro
blema autonómico, que no 
hay que despreciar, claro que 
aquí también entran los inte
reses políticos. De cómo salga 
el mosaico municipal depen
derán ciertas posturas autonó
micas. Pero esto es política. 
Es así y hay que aceptarla y 
no darle la espalda. 

J . de S. 

TEATRO 
EN TORNO A LAS 

OBRAS DEL 
TEATRO ESPAÑOL 

Como se sabe, ya hace 
tres años que se incendió el 
Teatro Español, de Madrid. 
Es decir, el primer coliseo de 
arte dramático de España. De 
haberse iniciado las obras de 
restauración al mes del si
niestro, hoy el Teatro Español 
estaría funcionando, no sé con 
qué fortuna, pero a lo menos, 
abierto al público. Pero las 
obras se fueron retrasando por 
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falta de dinero y por ciertas 
Puntualizaciones en cuanto al 
Procedimiento económico. 

. El Teatro Español es pro
piedad del Ayuntamiento, y el 
Ministerio de In formación, 
noy denominado de Cultura, 
es el arrendatario. ¿Quién es
taba obligado a sufragar los 
gastos de la reconstrucción? 
S e Negó un poco tarde al 
acuerdo de que los gastos se 
abonarían por ambas partes 
al cincuenta por ciento. Y hace 
Pocos meses, el Ministerio dio 
veinticinco millones de pese
tas y el Ayuntamiento otra ci
fra igual. 

Las obras hace algún tiem
po han comenzado y estos 
primeros cincuenta millones 
servirán para la primera etapa 
de las obras. Ahora se está 
afianzando la techumbre y 
seguirá esta primera parte de 
limpieza y afianzamiento de 
todo lo que quedó deteriora
do. Pero luego viene lo que 
puede considerarse como de
corativo, más los servicios en 
general y el escenario. El es
cenario del Teatro Español 
era muy anticuado y no corres
pondía al que debe ser para 
un teatro de hoy. Tendrá que 
nacerse un escenario con ma
quinaria moderna, y esto es 
'o que mejor le ha venido al 
teatro después del incendio, 
morque, en verdad, era lo más 
'arnentable del teatro. 

La segunda fase de estas 
obras hará que el presupuesto 
sobrepase con mucho los cien 
millones. No se puede calcular 
todavía con exactitud. Y en 
cuanto a la duración de las 
obras, desde luego puede afir
marse que el año 1978 per
manecerá sin abrirse al pú-
P'ico. Los retrasos en la eje-
Cución de este importante 
servicio cultural han sido la
mentables. No se concibe 
Jal abandono en esto y en 
tantas cosas más. 
, . Haremos ahora un poco de 
historia. Este teatro está cons
truido sobre el viejo solar que 
0 cupó el Corral de la Pache-
c a . en el siglo XVI. Allí se 
estrenaron muchas comedias 
de los principales autores del 
^'glo de Oro: Lope, Tirso, 
Calderón, Moreto, Rojas... El 
a n o 1745 la Villa de Madrid 
agrandó el local y edificó el 
nuevo teatro llamado del Prín
cipe. Este local se incendió el 
ano 1802 y fue reedificado 
Por Villanueva, quedando la 
obra terminada en 1807. Y es 
el año 1849 cuando el conde 
de San Luis, después de hacer 
unas reformas, le dio el nom
bre de Teatro Español. 

Otra obra importante se 
hizo en este coliseo el año 
<*B7. Y en 1895 se abrió de 
nuevo con la titularidad de la 
compañía de María Guerrero 
V Fernando Díaz de Mendoza. 
N.o hace muchos años se hi
cieron otras importantes res
tauraciones para conservar 
mejor la sala y el famoso sa-
•oncillo. Durante los años pri
meros del siglo fue empresario 
del Español don Jacinto Be-
navente. El negocio fue tan 
mal que fue embargado el fa
moso dramaturgo; y no te
niendo bienes para hacer fren
te a la deuda, entregó una pla
ca de oro y plata que, precisa
mente, le había concedido el 

Ayuntamiento por sus méritos 
literarios. Esta placa estuvo en 
poder de la Casa de la Villa 
hasta los años cuarenta en 
que la corporación, reunida en 
sesión solemne, le devolvió el 
premio. Después, la historia 
es bien conocida. En el Es
pañol se ha representado fun
damentalmente teatro clásico 
con varias fortuna. Y ahora 
todos estamos esperando ese 
final venturoso para bien de 
nuestra cultura. 

M. DIEZ-CRESPO 
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DEPORTES 
ESPAÑA 

REVALIDA SU 
TITULO 

EN MANILA 
Por segunda vez consecu

tiva el golf español consigue 
el campeonato mundial de 
esta especialidad del deporte. 

Fue el pasado año en los 
links de Palm Spring, en la 
soleada California, cuando Se-
veriano Ballesteros y Manuel 
Pinedo conquistaron brillan
temente el primer puesto de 
la clasificación por países, 
ante la admiración de millo
nes de aficionados y profe
sionales en el más importante 
campeonato mundia l . Este 
año, el Club Waka Waka en 
Manila, la bella capital filipina, 
ha sido escenario de la vigesi-
moquinta edición de la Copa 
del Mundo de Golf. 

De aquel binomio Balles
teros-Pinedo, sólo Severíano 
ha representado a España esta 
vez, formando pareja con An
tonio Garrido, tras laboriosa 
elección y ajustandos a las 
normas establecidas por la 
Real Federación Española de 
Golf. 

En la clasificación indivi
dual figura en primer lugar el 
fenomenal sudafricano Gary 
Player con 289 golpes, segui
do del filipino Rudy Lavares 
—el más importante enemigo 
de los españoles en esta com
petición— con 292. Severiano 
Ballesteros finalizaría con 296 
golpes. 

Severiano Ballesteros, san-
tander ino, de veinte años 
—empezó a los nueve de «ca-
ddy»— ha sido, sin lugar a du
da, la gran figura del torneo 
por su destreza, habilidad, jue
go y absoluta falta de nervios. 
Recordemos brevemente las 
jornadas. En la primera, Espa
ña en tercer lugar; segunda, 
en séptimo; tercera, primero 

con 440 golpes, y Ballesteros 
tercero en la individual. En la 
cuarta y última, Canadá en el 
hoyo once había igualado a 
España. El momento era di
fícil y emocionante. Sólo la 
gran madera de campeón del 
santanderino pudo sobrepo
nerse, sin nervios, al momento. 
Y así, en el hoyo trece —base 
del triunfo español—, con un 
juego realmente increíble,con-
sigue un «eagle», dos bajo 
par, de forma impecable, que 
le daría el campeonato al final 
con tres golpes sobre Fili
pinas. Se da la circunstancia 
que, en la primera ronda, 
Ballesteros realizó idént ica 
jugada en el mismo hoyo. 
Junto a esta gran figura, su 
compañero de equipo Anto
nio Garrido, de 33 años, na
cido en Aravaca (Madrid), 
profesional desde 1961, mag
nífico en la primera jornada y 
estabilizado en el resto, han 
dado el tono de gran regula
ridad. 

Un gran triunfo de España 
y también del golf europeo 
ante los fuertes equipos de los 
otros continentes, especial
mente, en este lugar, Filipinas. 
Ballesteros declararía al final 
que, «ya dije ayer, los fi l i
pinos que, al fin y al cabo 
conocen esta pista como na
die, nos iban a dar más tra
bajo del normal», ¡benditos 
sean!, si ello ha servido de 
acicate, de estímulo, para que 
los nuestros se hayan impues
to en circunstancias difíciles. 
Así lo reconoció el joven san
tanderino cuando al final, lie-
no de gozo y alegría, manifes
taba a los periodistas: «Lo vi 
muy difícil en el hoyo once, 
cuando Canadá nos había 
igualado en la clasificación. 
Pero tuve fe, y creo que la 
jugada del trece me dio aún 
más valor para lanzarme a 
por la victoria». 

Otra gran victoria del golf 
español que revalida en Fili
pinas este Campeonato Mun
dial, conquistado por primera 
vez el pasado año en el cora
zón del golf de los Estados 
Unidos. 

Ángel LÓPEZ PEÑA 

MEDICINA 
EL CHEQUEO 

GINECOLÓGICO 
Aunque su nombre no es 

muy científico, nos basta para 
entender lo que significa y 
supone un chequeo ginecoló
gico. Muchas mujeres se pre
guntan qué edad es la buena 
para hacer un chequeo gine
cológico o un reconocimiento 

de su estado genital. Dada la 
fácil accesibilidad del aparato 
genital femenino a la explo
ración y su mayor incidencia 
en el asiento del cáncer ge
nital, hacen que esta explo
ración deba realizarse con 
más frecuencia y asiduidad 
de la que en la actualidad se 
realiza. 

La edad debe ser a partir 
de los treinta y cinco años 
obligatoriamente. Normalmen
te, toda mujer que esté ca
sada, debiera todos los años 
realizarse un pequeño che
queo; pero por obligación 
a partir de los treinta y cinco 
años, y hasta incluso des
pués de la menopausia de
biera ser esta exploración obli
gatoria. 

Para el conocimiento de la 
mujer, a quien va dedicado 
este artículo, relataremos so
meramente lo que supone 
una exploración anual o un 
chequeo g ineco lóg ico . La 
exploración comprende las 
mamas, aparte de que la mu
jer debe autorreconocerse en 
su ducha diaria o en su baño, 
el tratar de descubrir precoz
mente la aparición de cual
quier bulto o de cualquier 
otra desfiguración o anoma
lía que aparezca en sus ma
mas. Pero aparte de esto, ya 
digo, en el chequeo ginecoló
gico se incluye una explora
ción completa de ambas ma
mas. La exploración gineco
lógica consta de una explo
ración normal de ginecólogo; 
inspección, palpación y ade
más de las normas tradiciona
les de exploración ginecoló
gica la realización de una col-
poscopia y de una citología 
vaginal. Quisiera explicar es
tas dos últimas exploraciones 
que no suponen ningún dolor 
y que son las bases fundamen
tales sobre las que se asienta 
el Screenníng de los ameri
canos, y que no consiste nada 
más que en la toma, en una 
torunda de algodón, de las 
células de descamación va
ginal. 

Después de la citología se 
realiza la colposcopia. El col-
poscopio es un aparato óptico, 
como si dijéramos un micros
copio de pequeños aumentos, 
por el cual se puede ver el 
cuello y cualquier formación 
o cualquier desfiguración del 
epi tel io del cuel lo uter ino 
de la mujer. 

Aparte de las ventajas que 
supone esta exploración anual 
que lleva escasamente diez 
o quince minutos a la mujer 
que lo realiza, puede tener un 
perfecto control del estado de 
su aparato genital. Y no sólo 
eso, sino consultar con su 
ginecólogo, al menos una 
vez al año, cualquier anomalía 
en el estado de sus reglas o 
alteraciones de cualquier tipo 
que note, en relación con su 
aparato genital. Por tanto, 
vuelvo a repetir, este examen 
tan sencillo debiera ser obli
gatorio para toda mujer, pa
sados los treinta y cinco años. 

Si cualquiera de nuestras 
hipotéticas lectoras llegará 
por este artículo al convenci
miento de que es un bien 
para ellas, nos daríamos por 
satisfechos. 

Carlos RUIZ SOTO 
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